



Stadt Ulm 89070 Ulm

CDU/UfA-Fraktion Ulm
Rathaus, Marktplatz 1
89073 Ulm

07.01.2020

Fernbusbahnhof am ZOB West

- Ihr Antrag Nr. 209 vom 08.11.2019

Sehr geehrter Herr Stadtrat Schmauder,

vielen Dank für Ihren Antrag vom 08.11.2019 bei der kommenden Neugestaltung des ZOB eine Planung für einen Fernbusbahnhof am ZOB West als Alternative vorzusehen, um auch in Zukunft ein breites Fernbusangebot in Ulm zu erhalten.

Wie der Presseberichterstattung zu entnehmen ist, stellt das Fernbusunternehmen FlixBus aufgrund der Mehrwertsteuersenkung für Bahntickets 30 Prozent seiner Strecken auf den Prüfstand – insbesondere solche in touristische Regionen wie das Voralpenland und an der Küste. Ferner würden alle Haltepunkte einer Betrachtung unterzogen und vorwiegend Halte im ländlichen Raum gefährdet sein. Berichten zu Folge stehen mehr als 100 Reiseziele auf einer Streichliste, die von den Rationalisierungsmaßnahmen betroffen wären. Darunter sind neben Ulm auch Städte wie Chemnitz, Passau, Aachen, Dresden und Neumünster.

Die dezentrale Lage des Fernbushalts Ulm in Böfingen als Hauptgrund für eine mögliche Streichung anzuführen, ist anhand der Einschnitte, die das Unternehmen in Erwägung zieht, eine bemerkenswerte Aussage. Insbesondere vor dem Hintergrund, dass FlixBus das Angebot der Nutzung des ZUP in Neu-Ulm, eine durchaus zentrale Lage in der Doppelstadt, in der Vergangenheit abgelehnt hat. Außerdem ist der Standort Ulm/Neu-Ulm durch seine Lage an A 7 und A 8 vor allem ein wichtiger Knotenpunkt für die Abwicklung der Fernbuslinienverkehre (z.B. für Umstiegsbeziehungen).

Nachdem die Stadt 2018 sehr stark in den Umbau des Fernbushalts in Böfingen investiert hat, wodurch sich die Rahmenbedingungen für Reisende und den Fernbusverkehr deutlich verbessert haben, wird die ab 01.01.2020 bestehende Abteilung Mobilität weiter an einem Betreiberkonzept für diesen Standort mit momentan bis zu 200 Busbewegungen täglich arbeiten.

Wie schon mehrmals angekündigt und zugesagt werden wir mittelfristig überprüfen und gemeinsam mit dem Gemeinderat festlegen, wo letztendlich der richtige Standort für einen Fernbusterminal liegen kann. Dabei wird sicherlich auch ein potenzieller Standort am ZOB West liegen.

Die endgültige Wahl eines Standorts für einen Fernbushalt wird unter Berücksichtigung der weiteren Entwicklung des Fernbusverkehrs in den Debatten um die Veränderungen rund um den Ulmer Hauptbahnhof einfließen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Gunter Czisch'. The signature is written in a cursive, flowing style with some loops and flourishes.

Gunter Czisch